



Polémica en festejo del SUTEYM Toluca: suspende show por expresiones ofensivas y falta de respeto a trabajadores

El acto fue encabezado por Juan Gabriel Garduño López, secretario del sindicato, quien autorizó la presentación del comediante conocido como Brincos Dieras, cuyo espectáculo incluyó expresiones misóginas, burlas directas hacia las y los asistentes y dinámicas que expusieron públicamente a servidores públicos, vulnerando su dignidad e integridad.

STAFF

EDOMEX.- Lo que pretendía ser un festejo navideño para empleados sindicalizados del Ayuntamiento de Toluca terminó en molestia, reclamos y la suspensión de un espectáculo, luego de que la dirigencia del SUTEYM delegación Toluca organizará un evento que fue calificado por los propios trabajadores como vulgar, ofensivo y carente de sensibilidad.

El acto fue encabezado por Juan Gabriel Garduño López, secretario del sindicato, quien autorizó la presentación del comediante conocido como Brincos Dieras, cuyo espectáculo incluyó expresiones misóginas, burlas directas hacia las y los asistentes y dinámicas que expusieron públicamente a servidores públicos, vulnerando su dignidad e integridad.

De acuerdo con testimonios de trabajadores presentes, durante el show se llamó al escena-



rio a empleados municipales para ridiculizarlos con bromas sobre sus nombres, su apariencia y su vida personal. Incluso, se realizaron dinámicas en las que se organizaban parejas y se les incitaba a simular posiciones sexuales frente al público, lo que generó incomodidad generalizada y un ambiente de evidente falta de respeto.

La situación escaló al grado de que una parte importante de los asistentes comenzó a manifestar su rechazo, obligando a los organizadores a interrumpir el espectáculo. El propio comediante tuvo que cortar su presentación y ofrecer disculpas ante los reclamos de las y los sindicalizados.

Este episodio se suma a una serie de señalamientos que, desde hace tiempo, pesan sobre la dirigencia sindical del SUTEYM en Toluca, cuyo líder ha sido acusado públicamente —aunque no de manera judicial hasta ahora— de

prácticas como venta de plazas, acoso y diversos abusos internos, lo que ha generado incomodidad entre la base trabajadora.

Para muchos empleados municipales, el festejo evidenció el nivel de conducta sindical y la desconexión de su dirigente con las verdaderas demandas de respeto, representación y defensa de los derechos laborales. También cuestionaron el uso de recursos sindicales para un espectáculo considerado innecesario, corriente y ajeno a los valores de un gremio que agrupa a servidores públicos.

Hasta el cierre de esta edición, la dirigencia del SUTEYM Toluca no ha emitido una postura oficial sobre los hechos ni sobre las inconformidades expresadas por los trabajadores, quienes exigen una explicación pública y, sobre todo, que se garantice el respeto a su dignidad dentro y fuera de los actos sindicales. ●

Ecatepec: discurso oficial de seguridad contrasta con la realidad que documentan investigaciones periodísticas

El municipio más poblado del país sigue encabezando las percepciones de inseguridad en el Estado de México y a nivel nacional.

STAFF

EDOMEX.- Pese a que el gobierno municipal encabezado por la alcaldesa Azucena Cisneros Coss difundió un comunicado en el que asegura que Ecatepec vive “un año histórico en seguridad”, con una supuesta reducción del 40 por ciento en delitos de alto impacto, diversos trabajos periodísticos, reportes ciudadanos y diagnósticos independientes advierten que la realidad en el municipio más poblado del país dista de estar bajo control.

Ecatepec continúa siendo señalado de manera recurrente como el municipio con mayores problemas de inseguridad en el Estado de México y uno de los más peligrosos del país, una condición que no se ha revertido pese a los anuncios oficiales y que sigue afectando de manera cotidiana a sus habitantes.

De acuerdo con el comunicado difundido por el Ayuntamiento, en menos de un año se logró reducir 39 por ciento el robo de vehículo, 36 por ciento el homicidio doloso y el robo a casa habitación, así como 31 por ciento las denuncias por extorsión. La presidenta municipal sostuvo que estos resultados son “claros y verificables” y resultado de una estrategia basada en proximidad social, prevención del



delito y coordinación interinstitucional.

Sin embargo, investigaciones periodísticas recientes y testimonios vecinales documentan que colonias enteras continúan padeciendo robos, asaltos al transporte público, extorsiones y violencia cotidiana, con zonas donde la presencia policial es insuficiente o reactiva. Para amplios sectores de la población, la percepción de inseguridad no sólo no ha disminuido, sino que se mantiene como una de las principales preocupaciones.

Especialistas en temas de seguridad y reportajes de investigación coinciden en que Ecatepec arrastra problemas estructurales:

Avanzan trabajos municipales en coordinación con el Gobierno del Estado para atender vialidades prioritaria

Las autoridades destacaron que la coordinación entre los distintos niveles de gobierno permitirá ampliar el alcance de las acciones de infraestructura urbana



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- El Gobierno municipal de Toluca lleva a cabo trabajos de repavimentación en la calle Ignacio López Rayón, en la delegación de San Pablo Autopan, como parte de las acciones para mejorar la movilidad y las condiciones de tránsito en la zona norte de la capital mexiquense, en beneficio de cerca de 20 mil habitantes.

La Dirección General de Obra Pública realiza la repavimentación con carpeta asfáltica de esta vialidad, ubicada entre las calles 5 de Mayo y Miguel Hidalgo. La obra contempla una longitud de mil 836 metros y un ancho de 9.50 metros, lo que representa una superficie total de 18 mil 216 metros cuadrados. ●

Diputados debaten la inseguridad desde la comodidad del poder

Mientras la población vive el miedo diario, el Congreso local apenas “analiza” la crisis de seguridad



FIRR

EDOMEX.- La población enfrenta la inseguridad en el transporte público, en las calles y en sus propios hogares, muchos diputados se trasladan en vehículos de alta gama, con escoltas y, en algunos casos, unidades blindadas, pagadas con recursos públicos. Desde esa burbuja de privilegios resulta fácil “analizar” la inseguridad como un asunto técnico, ajeno y lejano.

En un estado donde más del 70 por ciento de la población identifica a la inseguridad como uno de los principales problemas, los diputados locales del Estado de México apenas comienzan a analizar el tema, y no por iniciativa propia, sino porque la gobernadora Delfina Gómez Álvarez les envió una propuesta de reforma en materia de atribuciones policiales. La realidad cotidiana de asaltos, extorsiones y violencia sigue muy lejos de los muros del Poder Legislativo. La LXII Legislatu-

ra mexiquense estudiará la iniciativa de la gobernadora que plantea que, además del Ministerio Público, la Secretaría de Seguridad y las instituciones policiales estatales y municipales participen en la investigación de delitos. El objetivo, según el documento, es consolidar un modelo integral de seguridad que abarque prevención, persecución del delito, atención a las causas y fortalecimiento del tejido social.

Sin embargo, el hecho de que el Congreso apenas discuta el tema evidencia una desconexión profunda entre los legisladores y la realidad que viven millones de mexiquenses desde hace años. Mientras la población enfrenta la inseguridad en el transporte público, en las calles y en sus propios hogares, muchos diputados se trasladan en vehículos de alta gama, con escoltas y, en algunos casos, unidades blindadas, pagadas con recursos públicos. Desde esa burbuja de privilegios resulta fácil “analizar” la inseguridad como un asunto técnico, ajeno y lejano. ●

Alcalde Isaac Montoya inaugura nuevo Sendero Seguro en Naucalpan y refrenda compromiso con las colonias

En este contexto, el alcalde adelantó que para el próximo año se incrementarán los recursos destinados al programa COMUNA, con la finalidad de acelerar la rehabilitación de calles y espacios públicos en distintas colonias del municipio.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- El presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, inauguró el onceavo Sendero Seguro y Luminoso en el andador Ignacio Zaragoza, ubicado en la colonia Praderas de San Mateo, donde reiteró su compromiso de llevar acciones de mejora a todas las comunidades del municipio con el objetivo de reducir rezagos y fortalecer la seguridad y el entorno urbano.

Durante el acto, el alcalde señaló que la intención de este programa es que el recurso público impacte de manera equitativa en todas las colonias, mediante intervenciones visibles que mejoren la calidad de vida de

las y los habitantes. Destacó que el rescate del andador es una acción simbólica y funcional, al tratarse de un espacio de uso cotidiano que ahora cuenta con mayor iluminación y mejores condiciones para el tránsito peatonal.

El proyecto incluyó la instalación de 35 luminarias nuevas y dos postes, así como trabajos de pavimentación con 12 toneladas de asfalto, balizamiento de cruces peatonales, guarniciones y escaleras, además de labores de limpieza y mantenimiento. Como parte del mejoramiento visual, se realizaron murales a cargo del artista Caneck Leyva, con elementos que reflejan la identidad local, como magueyes y fauna de la zona. ●

REDACCIÓN

EDOMEX.- La Fiscalía General de Justicia del Estado de México, recabó y aportó los datos de prueba necesarios para que una Autoridad Judicial determinara una sentencia de 70 años de prisión en contra de María Elena Martínez Robles, ex Presidenta Municipal de Amanalco, luego de acreditar su participación en el delito de homicidio calificado en agravio de las víctimas de iniciales G.J.R. y M.A.L.C., registrado el 25 de enero de 2023, quienes fueron privados de la vida por sus órdenes.

La investigación de la Operación “Enjambre”, logró precisar que las víctimas, cuando se encontraban en el ejercicio de su función pública, por instrucciones de su superior jerárquica, la entonces presidenta municipal, fueron enviados a una zona de alto riesgo dominada por grupos delincuenciales con presencia en la región, de la cual nunca regresaron con vida. ●



A través de actos de investigación, el Agente del Ministerio Público estableció que María Elena Martínez Robles ordenó de manera directa a integrantes de un grupo criminal con orígenes en Michoacán, que privaran de la vida al Síndico Municipal con el fin de poder seguir controlando las decisiones al interior de la administración municipal.

Las pesquisas establecieron que la entonces presidenta municipal, sostuvo una llamada telefónica con un integrante de un grupo criminal con orígenes en Michoacán, a quien le solicitó privar de la vida al entonces Síndico Municipal con el fin de “quitarlo del camino y poder trabajar bien”, para lo cual, el 25 de enero del 2023, envió al integrante del cabildo a una reunión al municipio de Zacaapan.

El día 26 de enero, del 2023, fueron hallados los cuerpos de ambas víctimas al interior de un vehículo sobre la carretera Temascaltepec - Luvianos, a la altura de la comunidad La Alcantarilla perteneciente al municipio de Zacaapan. ●

La Dirección General de Obra Pública realiza la repavimentación con carpeta asfáltica de esta vialidad, ubicada entre las calles 5 de Mayo y Miguel Hidalgo. La obra contempla una longitud de mil 836 metros y un ancho de 9.50 metros, lo que representa una superficie total de 18 mil 216 metros cuadrados. ●

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNNA

ESPACIO ELECTORAL

"CALLENSE" LIBRO PARA PERIODISTAS



ELEAZAR FLORES

TEMA CASI IMPERCEPTIBLE. Deja qué desear el que los propios medios hayan casi ignorado, -con honrosas excepciones-, un tema capital como la publicación del libro "CALLENSE, los nuevos rostros de la CENSURA", que aborda el hostigamiento, político, hasta judicial, contra la LIBERTAD DE EXPRESIÓN, ejercida obviamente por periodistas.

En la presentación del libro este inicio de semana a cargo del escritor y periodista sonorense Humberto Musacchio López, dijo que "el libro más que nada es una invitación para que nos organicemos, para que logremos detener esta oleada de censura, nadie nos va a regalar nada", refiriéndose a evidentes críticas oficiales contra periodistas cuestionadores del quehacer gubernamental.

En la presentación del libro que hizo Musacchio, -paisano de Colosio y Lucha Villa-, también estuvo otro escritor y periodista destacado, -víctima del acoso e intimidación oficial-, Héctor de Mauleón, al parecer con un expediente judicial en su contra, que ojalá pronto termine a su favor, pues se trata de un trabajo profesional que ciertamente toca temas delicados pero sustentados.

Fue justamente Héctor de Mauleón, quien en la presentación del libro dijo que "Ahora se te persigue desde el derecho, te pegan una hoja en la puerta de tu casa diciendo que te han denunciado por VIOLENCIA POLÍTICA, en razón de violencia de género, te van a anotar en un libro en

donde no está Cuauhtémoc Blanco.

Volviendo con el maestro Musacchio, -alumno suyo en alguna ocasión-, lamentó que el gremio no cuente con un COLEGIO DE PERIODISTAS para combatir esas fórmulas represivas, advirtiendo que si no somos capaces de organizarnos, "nos van a APLASTAR, de eso no tengo duda", con el consuelo que de que México no sería el primer país donde pase eso.

Advirtió a los periodistas la urgencia de organizarse para evitar la oleada de censura pues "nadie nos va a regalar nada, en materia de libertad de expresión no existen regalos, las disposiciones constitucionales ya saben por donde suelen pasar cuando hablan los funcionarios", urgiendo a LEVANTAR NUESTRA VOZ" una y las veces que sean necesarias.

Obvio que en la presentación del libro no pudo faltar la voz femenina por medio de la escritora Gabriela Warkentin, señalando que en este sexenio se está judicializando la LIBERTAD DE EXPRESIÓN y lo preocupante es que no se le dé la importancia que tiene, a cambio de creer en los pronunciamientos oficiales, de la presidenta hacia abajo, de que dicha libertad existe y se respeta, "¡no tienen vergüenza!" cuando estamos viendo la judicialización del oficio.

Tanto Musacchio como Héctor de Mauleón ampliaron acerca de los contenidos del libro "CALLENSE.... Encontrando entre sus páginas, diversas entregas de varios periodistas, entre ellos Carlos, Loret de Mola.

De lo anterior, puede concluirse que la DESUNIÓN del gremio nos debilita ante el poder.



COLUMNNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

El Estado de México es la entidad más poblada del país y la que tiene el mayor número de unidades económicas, pero en el gobierno estatal y los municipales insisten que los índices delictivos han

disminuido a un ritmo de doble dígito.

Azucena Cisneros, alcaldesa de Ecatepec insiste que tiene resultados positivos en el combate contra la inseguridad, pero es un asunto que los habitantes no le creen.

Desde el Gobierno del Estado, las cifras alegres no paran, un ejemplo claro es la supuesta disminución de la extorsión, un delito que afecta a gran parte del territorio.

Toda información de acuerdo a denuncias y con eso el discurso oficial habla de una reducción del 35% en la extorsión.

Hace unos días dieron a conocer además que la estrategia contra la extorsión de la Gobernadora ha evitado "casi" el 100% de pago a delincuentes.

Pero en zonas complejas como el sur de la entidad y hasta el norte, los grupos criminales mantienen el control en los mercados. Nadie puede vender productos como cigarros si no están autorizados.

El pago de piso y la extorsión es una situación común.

Sólo tenemos que recordar lo que dio a conocer el INEGI en la encuesta nacional de victimización y percepción sobre seguridad pública, donde más del 90% de los delitos no se denuncian.

Por lo que insistir en indicadores basados en denuncias y hacer creer que esa es la realidad que enfrentamos no parece ser una opción que convenga a la población.

En la misma encuesta, se destaca que la percepción de inseguridad que se vive en el Estado de México es del 87.8%, lo cual quiere decir que 88 personas de cada 100 tienen temor de vivir en territorio mexiquense.

PREGUNTA DEL DÍA

¿Hasta qué nivel llegará el precio del dólar? ¿Es la fortaleza del peso mexicano porque tiene una economía que va creciendo o por la debilidad de la economía estadounidense? ¿Ya está por debajo de los 17 pesos, pero llegará a rozar los 16?

El Estado de México es uno de los más grandes en el país por los números que se relacionan con esta región, como el número de habitantes, la segunda economía que más aporta al PIB nacional o por el número de unidades económicas instaladas en la zona que es la más elevada del país.

Es por eso que llama la atención que uno de los principales temas en el discurso oficial tanto en el gobierno estatal como en una gran cantidad de municipios sea el de seguridad y los supuestos, "grandes logros" que se han obtenido en los últimos años.

Disminución de índices delictivos a doble dígito y actuar como nunca antes en contra de la inseguridad.

Que municipios como Toluca, Naucalpan o Ecatepec, sus alcaldes salgan de declarar que han actuado eficientemente contra la delincuencia no es raro, como tampoco es raro escucharlos que han resuelto infinitud de problemas, pero son mejoras que sólo ellos logran observar en una ciudad de fantasía que han creado.

Pero que la mandataria saliera a decir lo mismo no era tan común, aunque eso se acabó durante los últimos días del año, pero además se centró en uno de los delitos que más afectan a mexiquenses de varias zonas como es el sur de la entidad o el norte, donde delincuentes controlan todo el mercado de consumo.

ECATEPEC Y SU ALCALDESA QUE TAMBIÉN CREÓ UN MUNICIPIO DE FANTASÍA

Precisamente, ayer, Azucena Cisneros sin temor alguno y hasta convencida, afirmó que gracias a su estrategia de proximidad social, durante el año bajó hasta en un 40% la incidencia delictiva, principalmente en robo a casa habitación, de vehículos y extorsiones.

Si eso fuera cierto, la percepción de la seguridad en su demarcación ya habría cambiado y los habitantes se sentirían más seguros de vivir en Ecatepec.

Pero el INEGI insiste en ponerla en su lugar y de nada o muy poco le ha servido a la alcaldesa su discurso oficial triunfalista. El 84.4% de la población tiene miedo a vivir en Ecatepec. 85 de cada 100 habitantes de esa demarcación ven un municipio inseguro. Y si hablamos de la calificación que le dan enton-

ces es una de las peores alcaldesas del país, apenas con 17.5 puntos de 100 posibles.

EXTORSIÓN AL ALZA EN MÉXICO, PERO EN TIERRAS MEXIQUENSES ASEGURAN QUE GRACIAS A LA MANDATARIA DELFINA GÓMEZ "CASI" EL 100% YA NO SE PAGAN

Uno de los temas que más llamó la atención en los últimos días tiene que ver con el tema de la extorsión y es que de acuerdo a un comunicado oficial, la "estrategia contra la extorsión de la Gobernadora Delfina Gómez evita casi el 100% de pago a delincuentes"

Para contextualizar, en el plano nacional las cifras de extorsión en México durante el presente año han mostrado un aumento hasta alarmante, pues se han alcanzado máximos históricos con más de 8 mil 580 víctimas reportadas, lo que significa un alza de casi 5.2% en el comparativo anual.

Se estima que el 94% de los casos no se denuncia.

Organismos empresariales como la Coparmex han dado a conocer su preocupación por las cifras de extorsión.

Si se toman los datos hasta octubre pasado, entonces se vuelve a romper el record con 9 mil 436 casos.

Pero mientras eso pasa en el país, con Sinaloa y la Ciudad de México como los territorios donde más casos se presentan, aparentemente en el Estado de México la situación es completamente diferente y al cierre del año, la administración estatal destaca que el delito ha bajado en un 35%.

Según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, desde octubre del 2024 y hasta julio del 2025 en la entidad se han cometido dos mil 531 extorsiones, la región donde más delitos de este tipo se cometan con todo y el

94% que significa la llamada cifra negra.

Pero de acuerdo a la mandataria mexiquense, Delfina Gómez gracias a su trabajo se evitó el pago del 93.3% del dinero que exigen los delincuentes y con eso, el discurso oficial se puede enriquecer aún más porque la efectividad es "cercana" al 100%. Tomando en cuenta la misma consideración que argumentan en el Gobierno del Estado y que le dan a la mandataria, sobre que el 93.3% sube al 100%. Entonces es posible decir que el 94% de los delitos que no se denuncian suben al 100% y entonces por eso baja el delito 30% y casi desaparece.

Sólo que en regiones completas de la entidad, principalmente el sur del estado, el crimen organizado todavía mantiene el control de casi todos los productos. Por ejemplo, no es posible encontrar una cajetilla de cigarrillos si no está autorizada por ellos y hasta tienen su sello.

Si retomamos la encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública entonces es posible entender que una cosa es el discurso oficial que intentan imponer tomando en consideración el número de averiguaciones, que como ya mencionamos, más del 90% de los delitos no se reporta.

Y otra muy diferente es la percepción que tienen los mexiquenses de la inseguridad, el INEGI reporta que 89 de cada 100 habitantes de esta demarcación observa que la inseguridad no va a la baja.

Entonces, el discurso oficial está divorciado de la realidad o los datos que ponen en voz de la mandataria Delfina Gómez son ciertos y los datos del INEGI son falsos o poco reales.

Parece que los datos se contradicen y la seguridad se mantiene como uno de los principales problemas que afectan a los mexiquenses, entre muchos otros.

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo

Presidente

Francisco Ismael Ruiz Ríos

Director General Editorial

Fernanda R. Lopez

Edición Digital

Arturo Albíter Martínez

Alfonso Godínez Mendiola

Jorge Vera

Jesús Espinosa García

Tomas Flores

Columnistas

Alicia Rivera

Arturo Tlatepa

Valeria Vargas

Colaboradores

Leo Maximiliano

Diseño y edición



COLUMNAS

¡El Jet Mexicano que Sacó a la Nobel de las Garris de Maduro: ¿Operación Encubierta, Sombra de la CIA o Simple Coincidencia Diabólica?



EL HUSMEADOR

En las sombras de la noche caribeña, una lancha veloz surcaba olas traicioneras hacia Curaçao. A bordo, disfrazada y exhausta tras evadir checkpoints militares venezolanos, viajaba María Corina Machado, la feroz opositora que acababa de ganar el Premio Nobel de la Paz 2025. Su destino: Oslo, Noruega, para reclamar un galardón que Nicolás Maduro jamás quiso que recibiera en persona. Pero lo que nadie esperaba era el twist mexicano en esta trama digna de película de espías: el jet privado que la llevó al otro lado del Atlántico era un Embraer Legacy 650 con matrícula XA-FUF, propiedad de Redwings, una empresa aeronáutica mexicana con base en Querétaro, fundada por el enigmático empresario Bernardo Moreno León. ¿Casualidad? ¿O algo más oscuro se teje entre México, Washington y Caracas? El vuelo, contratado a través del broker estadounidense Go2Jets, partió de

Miami, recogió a la Nobel en la isla holandesa y, tras una escala técnica en Maine (¡tierra yanqui!), aterrizó en Oslo justo a tiempo para que Machado saludara desde el balcón del Grand Hotel, con la mano en el pecho y lágrimas de victoria. Fuentes confiables como The Wall Street Journal y The New York Times hablan de una "operación secreta" coordinada por veteranos militares estadounidenses, con posible apoyo logístico de la administración Trump. Machado misma lo confirmó: "Recibimos ayuda del Gobierno de Estados Unidos". ¿Y la CIA? Los rumores vuelan más alto que el jet: algunos medios sensacionalistas juran que fue una exfiltración estilo Hollywood, con drones y cazas F-18 cubriendo el mar. Pero pruebas concretas... cero. Solo especulaciones que alimentan la paranoia chavista. Mientras tanto, en Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum guarda un silencio sepulcral. Preguntada una y otra vez sobre la Nobel y su odisea, responde con un

frío "sin comentarios", escudándose en la sacrosanta "no intervención". ¿Por qué tanto hermetismo? Circulan rumores jugosos en redes: que Maduro, furioso, habría pedido a México investigar a Redwings por "facilitar la fuga".

Que el gobierno de Sheinbaum, aliado ideológico del régimen bolivariano, estaría considerando una pesquisa discreta contra la empresa mexicana para no enfadar al vecino del sur. ¡Imaginemos las llamadas nocturnas entre Caracas y Ciudad de México! Sin embargo, la realidad es más prosaica y decepcionante: no hay ni una sola evidencia pública de tal investigación. Ni la SICT, ni la Fiscalía, ni la AFAC han movido un dedo. Medios serios como El Financiero o Latinus solo reportan la ruta del avión y la polémica por su matrícula mexicana, pero nada de indagatorias oficiales.

Sheinbaum ni siquiera felicitó a Machado por su Nobel, optando por defender la "autodeterminación de los pueblos" –léase: no molestar a Maduro. ¿Es esto el fin del misterio? Probablemente. La extracción parece obra de donantes privados y mercenarios humanitarios como Grey Bull Rescue, no de una conspiración transnacional. El jet de Redwings fue solo un charter comercial, uno más en el mundo de los ricos y famosos (o perseguidos). Pero en tiempos de polarización, donde un avión mexicano se convierte en "prueba" de traición, el rumor siempre vuela más rápido que los hechos.

Y usted, lector, ¿cree que hay gato encerrado? ¿O solo a las mexicanas prestadas a una causa noble? El cielo guarda sus secretos... por ahora.

DERECHO DE PICAPORTE



COLUMNAS



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- México, no volverá la derecha.
- Interesante encuesta ...
- Horacio Duarte, candidateable.
- Paco Vázquez, por las "pluris".

El retroceso de varios países latinoamericanos de regresar a la derecha, ese espectro ideológico que los hundió en la pobreza con las peores versiones del neoliberalismo impuesto desde EEUU, y más con el triunfo electoral en Chile, ha animado a varios derechistas en México, principalmente en los priístas más anti 4T de que regresen al poder, sin embargo, para su muy mala suerte, el país no retrocederá. Morena con o sin rémoras, volverá a ganar las próximas y posteriores elecciones locales, intermedias y federales ... NOTAS CORTAS: Y hablando de futurismo electoral, aunque se trata de la más desacreditada de las casas encuestadoras como lo es Massive Caller, la empresa que "cuchareó" sus supuestos estudios demoscópicos a favor de la ex candidata presidencial de la derecha, Xóchitl Gálvez, y que la noche de la jornada electoral la dio por ganadora cuando fue arrollada por la ahora Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quedando en el peor de los ridículos, presentó ayer sus más recientes estudios para la gubernatura de 2029 y de alcaldías para el 2027, fue congruente en indicar que Morena, por sí solo, ganará nuevamente la gubernatura, y el mejor posicionado para suceder a la Gobernadora

Delfina Gómez Álvarez es Horacio Duarte Olivares. No hay más con posibilidades reales de disputarla, (solo que sea de su propio partido). El PRI continuaría siendo la punta de lanza de la oposición y su figura mejor posicionada es su actual presidenta Cristina Ruiz Sandoval, mientras que el PAN seguiría siendo la tercera fuerza con su puntero Enrique Vargas del Villar aunque él se quedará en Huixquilucan, no le alcanza para más. Ni volviendo a ir de la mano el PRIAN alcanzaría al partido fundado por Andrés Manuel López Obrador. El otro ejercicio para las presidencias municipales, lo vuelve a encabezar Morena en la intención del voto y en 2027 volvería a ganarlo casi todo, incluyendo los municipios más poblados e importantes como Ecatepec, Nezahualcóyotl, Toluca con la reelección de algunos, Naucalpan y Tlalnepantla nuevamente con Raciel Pérez Cruz. Otros datos interesantes es que, en Naucalpan, el ex diputado local por el PRI y líder moral del SUTEYM, David Parra Sánchez, iría por Movimiento Ciudadano. El PAN sólo retendría Metepec y Huixquilucan, con Enrique Vargas del Villar. En esos municipios sus actuales ediles, Fernando Flores Fernández y Romina Contreras de Vargas, respectivamente, son los mejor posicionados en el "Ranking de Alcaldes del Estado de México". Pero esta encuesta comete varias imprecisiones, como presentar a actores políticos por algunos partidos políticos cuando pertenecen a otros, como la ex dirigente priista Ana Lilia Herrera Anzaldo, que, al menos oficialmente, sigue

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

EL HUSMEADOR



COLUMNAS

¡¡¡ Como a Donald Trump, presidente de los Estados Unidos, día a día pierde poder y popularidad, no solo con su población sino que con países importantes a nivel mundial !!!



ING.IND. JESÚS ESPINOZA GARCÍA

Ya vimos claramente cómo este personaje, que se siente el rey del universo, está dejando de ser lo que él presume ser ¡¡ el más "chinguetas" de todo el mundo!! No solo en su país, con sus seguidores republicanos y con ya alguna pequeña parte de su población, que actualmente alcanza la aprobación del 45%, y que el pleno en la cámara alta está a punto de aprobar inconstitucional

la aplicación de aranceles a miles de productos en países de todo el mundo, así como el rechazo en muchos temas de la Unión Europea. Por si esto fuera poco el partido demócrata ha publicado más fotografías de su amigo y colega Jeffrey Einstein en la que aparecen Trump y Clinton en fiestas, de las que se catalogan como "orgías" en las que implican a mujeres menores de todo tipo. Otra política que es ya muy criticada a nivel mundial es la de combatir a todos los traficantes de drogas, ya que como lo menciona están matando a su población", sin que aplique primero alguna política para disminuir el consumo interno de su población, la cual debe de estar bien calculada en cada estado por sus respectivos departamentos de los que tanto presume para estos casos como la CIA y el FBI entre otras instituciones. Y en el tema de investigar y hasta invadir el territorio Venezolano por no acatar "sus órdenes" de traficar drogas, por lo que en este tema ya bombardeó varias embarcaciones, y ha matado a muchas personas.

Y por lo que se refiere al petróleo, que según él, ya no quiere que Maduro lo comercialice, el cual últimamente ya incautó una gran barco con miles de barriles que ya se encuentra en costas de los Estados Unidos. ¿ Y porque tanto interés de este "demente" personaje en Venezuela y su petróleo, primero para que Maduro renuncie a la Presidencia (ya que la verdad los miles de millones de dólares, que ha gando no Venezuela, sino Maduro, no se ven por ningún lado para beneficio de la población Venezolana), y segundo para Trump controlar su petróleo. Y como ya lo comente en mi pasada columna, este "enfermito" personaje obligó al Presidente de la FIFA Infantino a que le diera

entes del evento del sorteo para la copa mundial de futbol 2026 llevada a cabo en Washington un reconocimiento como "líder de la paz mundial", con todo y medalla. Sabiendo ya todo el mundo que por ejemplo Rusia y Ucrania, y sus respectivos presidentes, ya sea en reuniones presenciales en la casa blanca y por llamadas telefónicas le han dado lo que se llama el "aviónazo" porque ni Putin ni Zelenski han acatado ninguna de sus "intensas propuestas" de negociar sus tierras raras y que Ucrania se retire de tierras que demanda Rusia, para que esta "poderosa nación" negocie aparte otros temas que a los Estados Unidos y a su Presidente le son de interés. Tocante a su política de la aplicación de "amenazas" contra México en el tema de incumplimiento por deuda de agua su país, le está solicitando de manera urgente, ¡¡ en tiempo de secas !! que le sean entregadas 5 mil mi

PANORAMAS